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Bruns, Lea Personal, Kultur X  

Fritsch, Marvin Öko & Klima X  

Grebe, Justus Layout & Design X  

Green, Emely Öffi, Kultur  X 

Heidtke, Jakob PolBil  X 

Heinz, Daniel Hilfskräfte  ? 

Hügelschäfer, Kristin PolBil  X 

Krause, Arne Finanzen, HoPo, Öko & 

Klima 

X  

Mirold-Stroh, Fabian Personal, V&I X  

Peper, Frederik PolBil, Layout & Design X  

Peter, Sven Hilfskräfte  ? 

Pröve, Peer Koordination, HoPo X  

Regele, Julia Öko & Klima  ? 

Ruhland, Patricia AntiFa & AntiDis, WoSo  X 

Schmidt, Lena-Johanna V&I X  

Schwager, Hanna Kultur X  

Seiffert, Lino DSL X  

Tauche, Henning Hilfskräfte  X 

Yasar, Habib WoSo X  

Zobi, Younis WoSo, AntiFa & AntiDis  ? 

Zörb, Michel HoPo, DSL, V&I X  

Müller, Sophie  Öffi   ? 
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1. BEGRÜßUNG UND FESTSTELLUNG DER BESCHLUSSFÄHIGKEIT 

Zu Beginn der Sitzung waren 12 Referent*innen anwesend, die Anzahl erhöhte sich im Laufe 

der Sitzung auf bis zu 13. 
 

2. GÄSTE 

/ 
 

3. BERICHTE  

AfD-Anfragen aus dem Landtag und Umgang damit (Arne/HoPo): 

• Arne: 2 Anfragen aus dem Landtag. Der AStA hat der Rechtsaufsicht der JLU bei der 
Bearbeitung geholfen.  

• Anzahl Referentinnen: 12 Uni-Grün, 6SDS, 2GUT, 21 listenlos. 

• Aufbauend auf der Antwort wird die LAK eine Kampagne starten, nicht gegen AFD, 
sondern nur warum ASTen wichtig sind innerhalb aber auch außerhalb der 
Hochschulen 

 

Besetzung Psychologische Beratung (Lea/Personal): 

• Lea: Donnerstag im StuPa werden die neuen Verträge zur psychologischen Beratung 
abgestimmt: 1. Neueinstellung zur Kompensation von 2 Stunden, die unsere eine 
Psychologin abbauen muss, 2. Einsetzung von den aus der Gruppentherapie 
umgeschichteten QSL-Mitteln durch 2 Stunden mehr pro Woche bei unserem zweiten 
aktuellen Psychologen 

• Andrea: Dürfen QSL Mittel denn einfach umgeschichtet werden? 

• Lea: Ja, das wurde im Zwischenbericht festgelegt, um den sich Arne netterweise 
gekümmert hat, geht ja trotzdem in die Psychologische Beratung 

• Arne: Ja 

 

LAK Hessen: QSL-Stellungnahme im Landtag (Arne/HoPo): 

• 92 Euro pro Jahr in Hessen, davon zukünftig nur noch 20 % an paritätische 
Kommissionen. 
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• neues Gesetz erlassen; keine Erhöhung seit 2008,  

• Janine Wissler hat gefragt, warum im Corona Haushalt keine Beachtung findet, blieb 
unbeantwortet 

• Stellungnahme der LAK: 

https://hessischer-landtag.de/termine/ausschuss-f%C3%BCr-wissenschaft-und-
kunst-anh%C3%B6rung-zur-qualit%C3%A4tsverbesserung-hessischen 

 

Studentische Anfragen zu Semesterticketerlass und oder finanzieller 
Unterstützung wg. Corona (Arne/Finanzen, Verkehr): 

• Es kommen noch immer Anfragen zur Erstattung vom Ticket wegen Einbußen durch 
Corona oder anderweitiger Hilfe--> Notlage immer noch da! 

 

Vollversammlungen und Rechenschaftsberichte autonomer Referate 
(Arne/HoPo): 

• Erinnerung ging raus. Muss einmal jährlich (im WiSe, s. Satzung). letztes Jahr nicht 
gänzlich gegeben. 

• Autonome Referate haben letztes Jahr nur teilweise Vollversammlungen abgehalten 
und Rechenschaftsberichte eingereicht. Wir können gern helfen beim Erstellen der 
Berichte. 

• Uni könnte uns mit Mahngebühren treffen. 

• Peer: Wessen Aufgabe ist es, da hinterher zu sein? 

• Arne: Aufgabe des StuPa, sollte nur Vorschlag für Hilfe sein, Kollegialer Anstoß. 

 

4. BERICHTE ÜBER UMLAUFBESCHLÜSSE  

Neueinstellung Psychologische Beratung (Lea/Personal): 

• Der Umlaufbeschluss wurde mit (13/0/0) Stimmen angenommen. 

Erhöhung Budget NTD (Andrea/Öffi): 

• Der Umlaufbeschluss wurde mit (14/0/1) Stimmen angenommen. 

Antrag auf Beitritt zur Raumstation eG (Arne/HoPo): 

• Der Umlaufbeschluss wurde mit (13/0/1) Stimmen angenommen. 

https://hessischer-landtag.de/termine/ausschuss-f%C3%BCr-wissenschaft-und-kunst-anh%C3%B6rung-zur-qualit%C3%A4tsverbesserung-hessischen
https://hessischer-landtag.de/termine/ausschuss-f%C3%BCr-wissenschaft-und-kunst-anh%C3%B6rung-zur-qualit%C3%A4tsverbesserung-hessischen
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• Unterstützung Parking Day durch den AStA (Arne/Öko): 

• Der Umlaufbeschluss wurde mit (13/0/0) Stimmen angenommen. 

Haushaltsentwurf 2021 zur Einbringung in das StuPa (Arne/Finanzen): 

• Der Umlaufbeschluss wurde mit (12/0/1) Stimmen angenommen. 

Pressemitteilung mit hoher Dringlichkeit: JLU-Studierende von massiver Polizeigewalt 

betroffen (Peer/Koordination): 

• Der Umlaufbeschluss wurde mit (13/0/0) Stimmen angenommen. 

5. PARKING DAY AM 18.09. (ANDREA / ÖFFENTLICHKEIT) 

Es fällt auf, dass dazu schonmal ein Umlaufbeschluss dazu kam 

 

Andrea: Wusste nichts über den Antrag vom Öko-Referat, was wurde da gestellt? 

 

Arne: Ging um erstes Vernetzungstreffen und Unterstützung, Andreas Antrag nochmal wichtig, 

weil Finanzielle Unterstützung inkludiert. 

 

Andrea: Internationaler Tag immer im September, macht Aufmerksam auf Problematik der 

Verkehrsflächenverteilung, ungerecht, weil das meiste dem motorisierten Individualverkehr 

reserviert wird. 

 

Am Parking day werden Parkplätze besetzt, für andere Dinge genutzt. Parking kommt 

hierbei von "Parkanlage", nicht von "parken". 

 

➔ breites Bündnis in Gießen, ursprüngliche Aini von Greenpeace, Verkehrswende, Allrad, 

Foodsharing und Co. dabei. 

 

➔ kompletten Lindenplatz und den Brandplatz an dem Tag zur Versammlungsfläche zu 

machen Bühne, Musikprogramm, Vorträge hoffentlich auch; meldet euch mit 

Redner*innen/ Kurzvorträgen!  

 

➔ AStA kann sich gern einbringen  

 

Umlaufbeschluss: Veranstaltung bewerben und mit 250€ für Werbe und Transporter-

Kosten beteiligen 

 

Andrea: Alles was irgendwie Bezug zu Verkehrswende hat, ist willkommen, aber zb. auch 

Wohnraummangel oder hohe Mieten passen unfassbar gut. 

 

 Lea: Ich dachte, es geht um einzelne Blockaden überall in der Stadt verteilt. 

 

 Andrea: War ursprünglich genauso gedacht, entweder auf gratis Parkplätzen oder auch mit 

gezogenem Parkticket; Großteil beim ersten Vernetzungstreffen hat leider dagegen gestimmt. 
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Lea: vielleicht können wir zu autonomen Aktionen aufrufen und auf die Großkundgebung 

hinweisen. 

 

Andrea: Bezug zum Dannenröder Wald wird auf der Kundgebung auch geschaffen. 

6. DANNENRÖDER WALD (ANDREA / ÖFFENTLICHKEIT)  

Andrea: Wir hatten uns ja schon mit den Forderungen der verschiedenen Bündnisse 

solidarisiert. Jetzt ist mit Anfang September die Rodungssaison nahe gerückt. 

 

Es ist mit den nächsten Wochen mit Räumungen zu rechnen, Freitag erste Räumungsversuche; 

Protestcamps wurden verboten, es gibt einen Rechtsstreit, es brennt immer mehr und es wird 

mehr in der Öffentlichkeit sein. 

 

➔ Vorschlag einer Pressemitteilung, Start medialer Aufmerksamkeit; Frage, ob 

etwas dagegenspricht?! 

 

Lea: Äußerst wichtig, gegen Diskursverschiebung, gegen ein Aktivist*innen-feindliches Bild 

in den Medien, Punkt der Wasserversorgung in den Mittelpunkt rücken. 

 

Fabian: Nur Solidarisierung mit friedlichem Protest, nicht mit dem Brandanschlag auf 

Rodungsmaschinen. 

 

Lea: finde die Formulierung "friedlicher" Protest gefährlich. 

 

PM-Team: Andrea, Arne, Lea, Fabi 

 
 

7. UMGANG MIT CORONA IM BÜRO (LEA / PERSONAL)  

Lea: Regeln für Zeit des vermutlichen Anstiegs der Fälle sammeln und in der Sitzung 

beschließen 

 

➔ wir brauchen Drucker für unsere Mitarbeiterinnen, um Homeoffice zu 

ermöglichen. 

 

Anschaffungsvorschläge aus dem Plenum: gebrauchter Drucker, Leasing für die Home-Office 

Zeit 
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8. ERSTIWOCHE (LEA / PERSONAL)  

- Vielleicht eine Art Studi-Buddy-Börse starten, Studis einander anhand von Steckbriefen 

zuordnen 

 

von Seiten der Uni ist die Gestaltung noch nicht fest, Krisenstab nächste Woche sollte das 

beschließen, Konzepte sollen ab September veröffentlicht werden 

 

Ersti-wochen sollen wohl so stattfinden, sodass dass man sich irgendwie sieht 

 

Fb04: alle Dozierenden bekommen Studierende zugeteilt, Konferenzen zur Hilfe rund ums 

Studium, 

 

Lino: Mache beim Mentor*innenprogramm im FB09 mit; bisher keine Infos, bisher sah es nach 

rein digitaler Woche aus, treffen höchstens privat. 

 

 

AG: Lino, Lea, Hanna 

 
 

9. HAUSHALTSENTWURF 2021 (ARNE / FINANZEN)  

 

Umlaufbeschluss ging rum, größte Änderungen sind die Erhöhung des Semesterbeitrag um 77 

Cent, damit wir das Studierendenhaus umsetzen können, noch immer der niedrigste 

Semesterbeitrag in Hessen 

 

Budgets der Referate wurden gekürzt, weil die Mittel nicht vollständig abgerufen wurden. Ab 

dem nächsten Jahr werden durch weniger Studierende Gelder wegfallen.  

 

Lea: Bei Koalitionsgesprächen noch Änderungen bei den Stellen möglich? 

 

Arne: Ja, im Nachtragshaushalt möglich, nur Semesterbeitrag kann nicht mehr erhöht werden. 

10. STELLENBESETZUNG POLITISCHE BILDUNG (LENA, JUSTUS)  

 

Lena: Jakob hat gefragt, ob Lena eine 1/4 Stelle im Pol.Bil. Referat übernehmen kann fürs 

Lektorat. Antrag ist aber nie bei Tristan eingegangen, deshalb Frist verstrichen; Dringlich-

keitsantrag würde Stress im Stupa bedeuten; könnten stattdessen Sachbearbeiterinnen-Stelle 

schaffen. 

 

Justus: ich soll auch eine Lektorats-Stelle übernehmen. 
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Peer: Dringlichkeit sollte eigentlich damit zu begründen sein, dass Mail nicht angekommen ist 

Immer schwierig, sich durch Tricks über das Stupa zu heben, auf dem regulären Weg wäre 

besser. 

 

Arne: wenn wir eine Mehrheit schaffen gut, aber das könnte dennoch bedeuten, dass wir 

gegebenenfalls gegen die Opposition entscheiden.  

 

➔ Hilfsstellen-Posten hat noch 600 Arbeitsstunden frei, hat viele Vorteile, gängige Praxis 

in den vergangenen Jahren 

 

Lino: Finde den Weg über das Stupa auch besser; wie ist es überhaupt mit Mehrheiten? braucht 

man nicht evtl. 2/3 Mehrheit? 

 

Lea: Bezüglich nötiger Mehrheit keine Ahnung; Widerspruch wird reduziert, Gewohnheitsrecht 

heißt nicht, dass es eine gute Praxis ist; kein Veto, aber unschön. 

 

Justus: Die Aufgabe die übernommen werden soll, ähnelt einer Hilfskräfte-Stelle sehr stark. 

Nicht in den eigentlichen Aufgaben des Referats enthalten. 

 

Andrea: Gibt es vielleicht noch andere Menschen, die gerade super gut einen Job gebrauchen 

könnten und nicht im AStA sind, die so eine Hilfskräfte-Stelle übernehmen würden. 

 

 

Peer: Regelung zur Mehrheit 

 

1: Die Mitglieder des Präsidiums werden einzeln mit der Mehrheit der satzungsgemäßen 

Mitglieder des Studierendenparlaments gewählt. 

 

 2: Kommt in zwei Wahlgängen die erforderliche Mehrheit nicht zustande, so ist im dritten 

Wahlgang gewählt, wer die Mehrheit der abgegebenen Stimmen erhält.  

 

3: Die Mitglieder des Präsidiums können nur einzeln mit der Mehrheit der satzungsgemäßen 

Mitglieder abgewählt werden.  

 

 

Lea: Vielleicht allgemein versuchen, Hilfskräfte-Stellen auszuschreiben. 

 

 

Peer: Tristan scheint informiert zu sein, Vorschlag: versuchen durchs Stupa zu kommen, wenn 

das nicht klappt, kann man noch immer den Weg über Hilfskräfte gehen.  

 

Arne: hat evtl. noch faderen Beigeschmack, erst nach Ablehnen durch Stupa die Referent*innen 

ohne Ausschreibung mit Hilfskräfte-Vertrag einzustellen. Alle Referate können überlegen, ob 

diese Unterstützung brauchen (über Hilfskräfte, das Geld ist da). 
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11. SONSTIGES 

AStA-Sitzungen in Hybrid (Peer, David/Koordination): 

• StuWe verweigert uns wegen gestiegener Fallzahlen Blutspende-Raum (was sehr 
inkonsequent ist hinsichtlich der Mensa-Öffnung), kurzfristig konnte keine Alternative 
gefunden werden. 

• wir versuchen die nächste Sitzung (14.09.) als Hybrid-Sitzung zu gestalten, sodass der 
Rhythmus tauscht. 

• wer Ideen für Räume hat: Prototyp 

 

Neubestellung stud. Mitglieder Verwaltungsrat des StuWe (Peer/Koordination): 

• die Studierendenschaft der JLU darf 2 Mitglieder in den Verwaltungsrat des StuWe 
entsenden, dies ist zu Oktober fällig und muss im StuPa am 03.09. passieren  

• wer kann sich das vorstellen? Amtszeit geht 2 Jahre 

 

StuPa-o-Mat (Michel/HoPo): 

• siehe pdf im Signal-Chat 

• Auch im AStA besprechen 

• Senkung des Semesterbeitrags etwas allgemein, welcher Teil ist gemeint?  

• Hochschulpolitisches/ allgemeinpolitisches Mandat erkämpfen  

• Arne: Frage nach allgemeinpol. Mandat auch wichtig, nur etwas unverständlich 

• trennen von unabhängiger Forschung und Gehältern, ausführlicher unabhängige 
Forschung beschreiben 

•  

 

Kreml-Zugriff via Smartphone (Andrea/Öffi): 

• siehe Android: https://docs.microsoft.com/de-de/windows-server/remote/remote-
desktop-services/clients/remote-desktop-android 

• siehe IOS: https://docs.microsoft.com/de-de/windows-server/remote/remote-
desktop-services/clients/remote-desktop-ios 

https://docs.microsoft.com/de-de/windows-server/remote/remote-desktop-services/clients/remote-desktop-android
https://docs.microsoft.com/de-de/windows-server/remote/remote-desktop-services/clients/remote-desktop-android
https://docs.microsoft.com/de-de/windows-server/remote/remote-desktop-services/clients/remote-desktop-ios
https://docs.microsoft.com/de-de/windows-server/remote/remote-desktop-services/clients/remote-desktop-ios
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• Andrea: hat persönlich Bedarf, damit man unterwegs auf den Server zugreifen kann; 
hat keine Ahnung über technische Umsetzung, Frage ob es noch mehr Menschen gibt, 
die sich das wünschen 

 

• Lino: hatte den Punkt gesehen und schonmal etwas recherchiert, Remote-Desktop-

Verbindung sollte auch mit App übers Handy gehen, vermutlich könnten das alle 

machen, ohne dass die Ntzis sich kümmern müssen 

 

 

• Marvin: Nutzt das ganze schon, Cisco App und Remote-Desktop-App runterladn, that'S 

it! 

 

StudiHaus (Arne, Michel/HoPo): 

 

• eingeschränkte Anzahl 3-4 Teilnehmende aus JLU AStA, Zeitraum 
Besichtigungstermin Ende Sept bis Anfang Oktober: wer will? Versuchen Rundgang 
per Video aufzunehmen 

• Interessenten: Lea (könnte riesiges Internetvolumen für live-Führung zur Verfügung 
stellen), Fabi 

 

Krisenstab JLU am 02.09. (Arne/HoPo): 

• Gibt es Anregungen für den Krisenstab, Fragen, Bitten? 

• Erstiwoche! Hinweis auf erhöhten Andrang an psychologischer Beratung. 

 

Senat am 02.09. (Arne/HoPo): 

• Arne nimmt teil 

• Anregungen? 

 

Jour Fix am 25.09. um 11 Uhr (Arne, Michel/HoPo): 

• Themen? Wer will teilnehmen? 
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11.1. TERMNE 

• 02.09. Krisenstab Ort? Uhrzeit? 

• 02.09. Senat Ort? Uhrzeit? 

• 03.09., 18:15 Stupa Ort: HS2 MLZ/ Klinikstr. 29 

• 25.09. Jour Fixe, 11 Uhr UHG? 

 


